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Garimpo de ouro no Rio Piranga é alvo 
de denúncia na Câmara de Ponte Nova

 Emerson Carvalho (PP), 
iniciou sua fala na Palavra Li-
vre, em 10 de junho, denuncian-
do o descumprimento de lei que 
proíbe a extração de ouro no Rio 
Piranga, no município de Ponte 
Nova. Ele pediu análise da água 
para ver a real contaminação 
por mercúrio e de quem é a res-
ponsabilidade pela fiscalização.
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Ponte-novenses recebem 
diploma de treinador da CBF
 A técnica das categorias Sub-11 e Sub-
13 do E.C Palmeirense, Thays Guimarães, e Le-
onardo Henrique da Fonseca, treinador Sub-14 
do Itabirito SAF, que são ponte-novenses, con-
cluíram o curso Licença B, como treinadores de 
futebol pela CBF.
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Justiça determina 
transparência em ações 

da saúde em Viçosa
 Desde o final de semana que Viçosa vive mo-
mentos tensos com a crise na área de saúde: Justiça 
determina transparência no atendimento nas unida-
des de saúde coordenadas pela Prefeitura; Hospital 
São Sebastião paralisa atendimento a gestantes em 
trabalho de parto.

A cidade de Viçosa vive momentos de dificuldades no setor de saúde 

 Balsa ancorada na margem do Rio Piranga pode ser a responsável por garimpar ouro, o que é proibido por lei municipal
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 Na última terça-feira, 12 de junho, foi realizada 
a destruição de uma grande quantidade de drogas, entre 
elas maconha e cocaína, apreendidas em operações, que 
envolveram atuações, também, da Polícia Militar.

Polícia Civil realiza destruição 
de grande quantidade de drogas: 

elas foram incineradas

Foto divulgada pela Delegacia de Tóxicos de Ponte Nova: momento da destruição das drogas, rea-
lizada em forno da Fábrica de Papéis, no Gavetão

PONTE NOVA
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 C e r t a -
mente o Brasil so-
breviverá ao manda-
to do atual governo. 
A incógnita fica por 
conta do período 
que se iniciará em 
2027. As medidas 
que vem sendo im-
postas com aquies-
cência do Congresso 
e do STF terão seus efeitos mais 
fortemente sentidos no próximo 
mandato. O período é de insegu-
rança jurídica/fiscal e perda 
de credibilidade no cenário 
internacional, em que pese as 
frequentes viagens do Presiden-
te. Estas viagens são mais turísti-
cas do que diplomática. Estamos 
estendendo tapetes para China, 
Rússia, Índia, Correia do Norte, 
Venezuela e outros. Viramos as 
costas para países desenvolvidos 
em tecnologia e influenciadores 
da economia mundial. Parceiros 
importantes para nossa balança 
comercial.
 O futuro nos reservas 
incertezas. A primeira delas é a 
reforma fiscal ainda não regula-
mentada. Especialistas que se de-
bruçam sobre a matéria afirmam 
que não haverá redução de impos-
tos, mas o contrário. A ingerência 
governamental na Petrobras sina-
liza que o Brasil quer mais Estado 
e menos iniciativa privada. Após 
a recuperação ocorrida até 2022, 
a petrolífera readquiriu estabili-
dade financeira, passou a pagar 
dividendos e reforçou seu fundo 
de reserva para investimentos. 
Por ação do próprio governo, 
parte desse fundo de reserva foi 
distribuído como dividendo para 
abastecer os cofres da União. 
Perde-se com isso capacidade de 
investimento com recursos pró-
prios. Se o fizer, ficará por conta 
do endividamento. 
 A desoneração da folha 
de pagamento foi garantida por 
ação do Congresso. De imediato 
o Ministro da Fazenda Fernan-
do Haddad anunciou plano de 
compensação de R$ 30 bilhões, 

efeito da desoneração. 
Parte desse valor devem 
vir dos combustíveis (10 
bilhões). De acordo com 
o plano o restante virá 
do setor produtivo. Tro-
cando em miúdos, mais 
impostos. Em novembro 
de 2025 acontecerá em 
Belém PA a 30ª Confe-
rência das Nações Uni-

das sobre Mudanças do Clima 
– COP 30. Interferindo da gestão 
da ITAIPU, o GovernoFfederal 
assinou convênio para que a bi-
nacional invista R$ 1,3 bilhão em 
melhorias da infraestrutura da 
capital paraense. A promessa é 
empregar a verba em gestão de 
resíduos sólidos, inovação em 
biotecnologia e paisagismo. Nes-
se contexto, o país quer impres-
sionar e mostrar aquilo que não 
é nosso padrão. Na COP virão im-
portantes influenciadores para 
dizer aquilo que devemos fazer e 
eles não fazem. 
 Olhando ainda para o 
futuro é bom ficar alerta ao tema 
herança. Segundo Fernando Ha-
ddad herança deve ficar com o 
Estado quando o titular falecer. A 
conclusão dele é: “herdeiros não 
construíram nada, logo, não há 
merecimento”. A interpretação 
desse pensamento não é difícil. 
Caminhamos para a formação 
de um Estado controlador com 
fortes tendências ao socialis-
mo/comunismo, onde viramos 
reféns do governo central. É 
bom ficar atento e se organizar 
para preservar bens familiares. 
Criação de Holding para admi-
nistrar os bens e/ou transferên-
cias/vendas ainda em vida. Tem 
ainda a tributação para superri-
cos e na distribuição de lucros 
e dividendos das empresas. O 
plano existe e a penalização é 
a bitributação. Medidas que ini-
bem o investimento na produti-
vidade e geração de empregos.  
 Que o futuro nos dê a 
chance de mudar. Mesmo que 
seja duvidoso, é preciso evitar 
o dano.    

Incertezas do Brasil do amanhã

Eleições 2024, o arrozão e o sojão!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Às vésperas do início 
da disputa eleitoral nos muni-
cípios, e em meio a tragédia no 
Rio Grande do Sul, mais uma 
trapalhada do Governo Federal 
para boicotar o agronegócio e 
tentar ganhar popularidade na 
marra. E claro, deu tudo errado! 
 Em 1970, o Brasil im-
portava 2/3 do seu consumo 
alimentar, razão do surgimen-
to da Empresa Brasileira de 
Pesquisa Agropecuária (Em-
brapa) e posteriormente mo-
dernizada pelo então Ministro 
da Agricultura, o saudoso pro-
fessor de Engenharia Agrôno-
ma da Universidade de Lavras, 
Alysson Paolinelli, a partir de 
1974, e que permitiu ao Bra-
sil ocupar o cerrado para fins 
agropecuários. O Brasil então 
deixou de importar alimentos 
e desde meados da década de 
1990, o Brasil é o maior celei-
ro alimentar do mundo. Arroz, 
soja, trigo e outros... passamos 
a ter abundância alimentar.
 Lamentável a tragé-
dia climática do Rio Grande 

do Sul. Falta de aviso não foi, 
já que em 2015 havia um pro-
grama que previa cheias no Sul 
e que fora engavetado pelo Go-
verno Dilma. Agora querem re-
tomar, depois da tragédia. Pra 
quem não acredita, a notícia foi 
divulgada pelo “consórcio”, no 
G1, em 10 de maio deste ano.
 Tentaram empla-
car um leilão de arroz chinês, 
que passou a ser chamado do 
escândalo do arrozão, mes-
mo com entidades afirmando 
que 84,2% da área plantada 
já havia sido colhida antes 
das águas, como Instituto Rio-
-Grandense do Arroz (IRGA), 
a Federação das Associações 
de Arrozeiros do Rio Grande 
do Sul (FEDERARROZ) e a As-
sociação Brasileira de Super-
mercados (ABRAS). Após a 
polêmica dos possíveis vence-
dores do chamado leilão, e o 
desgaste causado, o Governo 
anulou o leilão, mas insiste na 

necessidade. E certamente virá 
aí uma nova CPI em ano eleito-
ral, a CPI do Arrozão, para ser 
explorada pelo atual governo e 
aliado, igual fizeram na fami-
gerada CPI do Covidão. “Pau 
que bate em Chico ...”
 Enquanto isso, a gre-
ve continua na Educação e o 
Congresso Nacional devolveu 
ao Governo a MP do Fim do 
Mundo que visava ao governo 
continuar a sua voracidade tri-
butária. E após o Governo taxar 
as exportações, principalmente 
do Agro, e o fracasso do leilão 
de arroz chinês, a China com-
prou 200 mil toneladas de soja 
dos Estados Unidos. Com todo o 
respeito, é muita falta de articu-
lação e muita trapalhada junta. 
É, sentindo cheiro de impeach-
ment e de CPI em ano eleitoral. 
Daí agora você vê a importân-
cia de prestar atenção, escutar 
e observar antes de ir votar! 
Aguardemos. Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Tirem as suas patas de cima de mim: “meu corpo, minhas regras!”

 Deputados federais 
homens estão decidindo por 
criminalizar as mulheres por 
aborto, até em caso de estupro! 
Isto mesmo. E até aprovaram 
urgência na tramitação e as-
sim nem passa por comissões 
da Câmara dos Deputados. Se 
alguém tinha dívida, agora está 
realmente confirmado que o 
machismo e o conservadoris-
mo dominam o Congresso Na-
cional. Lastimável!
 O Projeto de Lei (PL) 
nº 1.904/2024,  de autoria do 
deputado federal Sóstenes Ca-
valcante (PL/RJ), que equipara 
o aborto realizado acima de 22 
semanas de gestação ao crime 
de homicídio simples, até mes-
mo nos casos de gravidez resul-
tante de estupro, pode ser vota-
do em plenário na Câmara dos 
Deputados. Governo de Lula  
queria que PL saísse de pauta.
 “Parece que esses 
deputados homens que estão 
decidindo por nos criminali-
zar, (e) as mulheres vítimas de 
violência. Também está pre-
vista na legislação que as mu-
lheres que correm risco de vida 
[podem abortar legalmente], 
ou seja, elas correm risco de 
morrer no parto se levarem a 
gestação adiante. Esses depu-
tados estão dizendo: se você 
quiser salvar sua vida, você 

vai passar o resto dela na ca-
deia”, diz a colunista Cristina 
Fibe do Canal Uol, de notícias.
 Relembrando uma 
história que me impacto se-
riamente: em junho de 2019, 
o time de futebol feminino da 
Cidade do Vaticano decidiu se 
retirar de uma partida contra a 
equipe da casa na Áustria, num 

jogo realizado na capital Viena.  
As mulheres austríacas usaram 
aquele  momento para exibir 
o slogan "meu corpo, minhas 
regras" em seus corpos, junto 
com o logotipo do movimento 
LGBT (LGBTQUIAPN+), hoje  
como forma de protesto contra 
a posição da Igreja Católica so-
bre o aborto.
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 Na seção II, artigo 
263 da Lei Orgânica Muni-
cipal, que trata da Política 
Hídrica e Minerária, diz 
que  política hídrica e mi-
nerária executada pelo Po-
der Público destina-se ao 
aproveitamento racional, 
em seus múltiplos usos, 
e à proteção dos recursos 
hídricos e minerais, obser-
vada a legislação federal. 
 Já no artigo 265 
está escrito e aprovado 
pela Câmara, em 1990: 

“É proibida qualquer ati-
vidade poluente, nos cur-
sos d’água (inclui o Rio 
Piranga) ou em suas mar-
gens, inclusive a ativida-
de e prática de garimpo”. 
O artigo 266 explica: “A 
exploração de recursos 
hídricos e minerais do 
Município não poderá 
comprometer os patrimô-
nios natural, cultural e 
ambiental, sob pena de 
responsabilidade, na for-
ma da lei”.

Lei Orgânica Municipal de 
Ponte Nova proíbe garimpo 

de ouro no Rio Piranga

Assembleia da ASPUV mantém estado 
de greve dos professores e técnicos na UFV

Rio Casca já tem Estação de Tratamento 
de Esgoto em funcionamento

Garimpo de ouro no Rio Piranga pode afetar a 
qualidade da água, diz o vereador Emerson Carvalho

de Esgoto (ETE) de Rio Casca.
 A prefeita de Rio 
Casca, Leidinha Mucida , não 
participou da solenidade por 
problemas pessoais e foi repre-

municipal de Meio Ambiente) 
para saber se eles estão real-
mente fiscalizando a situação.
 Por sua vez, o vere-
ador Dr. Wellerson Mayrink 
(PRD) solicitou que os órgãos 
competentes resolvam os 
possíveis crimes ambientais 
que estão ocorrendo em Pon-
te Nova. Ele disse que gosta-
ria muito de pedir ajuda ao 

o presidente Lula na segun-
da-feira, 10/06; 2) do Minis-
tério da Educação (MEC) com 

 Com recursos de 
medidas compensatórias da 
Fundação Renova, verbas das 
Copasa e Funasa, a secretaria 
municipal de Meio Ambiente 
(Semam) entrou no início do 
mês de junho, o sistema de co-
leta e tratamento esgoto da sede 
do município. O empreendi-
mento, que é um marco históri-
co para a cidade, custou aproxi-
madamente R$ 15 milhões.
 A implantação do sis-
tema de esgotamento sanitário 
da cidade foi possível após a 
Copasa elaborar os projetos das 
redes, interceptoras, da Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE) 
de Rio Casca que entrou em 
operação no  dia 25 de março 

 O  vereador Emer-
son Carvalho (PP), iniciou 
sua fala na Palavra Livre da 
Câmara de Ponte Nova, em 
10 de junho, segunda-fei-
ra passada, denunciando o 
descumprimento de lei que 
proíbe a extração de ouro 
no Rio Piranga, no  municí-
pio de Ponte Nova. “Recebi 
informação que existe uma 
balsa de extração de ouro 
no rio (Piranga), abaixo 
do Motel Village”, afirmou 
o parlamentar municipal. O 
Motel Village fica na margem 
esquerda do Rio Piranga, a 
cerca de 06 (seis) quilôme-
tros do centro de Ponte Nova.
 Ele continuou di-
zendo que recebeu a infor-
mação de uma pessoa que é 
experiente em extração de 
ouro em rio. Esta pessoa pas-
sou também a informação de 
que para extrair o ouro preci-
sa de um local para fazer a la-
vagem, que utiliza mercúrio, 

 A assembleia da 
categoria docente, realizada 
no final da semana passada 
(06/06)reafirmou a continui-
dade da greve. Participaram 
117 professores, somados os 
campi de Viçosa, Florestal e 
Rio Paranaíba. Após a mesa 
dar os informes locais e na-
cionais, foi aberta discussão 
para avaliação da greve. 
 Entre outros pontos, 
os presentes destacaram que 
esta semana será decisiva 
aos rumos do movimento, 
considerando a realização 
das seguintes reuniões: 1) da 

sentada pela secretária de saú-
de do município, Maria do Car-
mo, que destacou os benefícios 
que a ETE já está trazendo para 
a cidade.

Ministério Público, à Polícia 
Militar de Meio Ambiente e 
ao pessoal do Codema (Con-
selho Municipal de Defe-
sa e Conservação do Meio 
Ambiente). Dr. Wellerson 
Mayrink (PRD) citou também 
a ONG APA Vale do Piranga 
(Associação de Proteção Am-
biental de Ponte Nova e Re-
gião do Vale do Piranga).

os técnicos administrativos 
na terça-feira, 11/06; e 3) do 
MEC com os docentes nesta 
sexta-feira, 14/06.  
 Há mais de dois me-
ses, professores e servidores 
públicos de universidades e 
institutos federais por todo o 
Brasil estão em greve. Mesmo 
após reunião do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
com reitores no início da se-
mana, exatamente no dia 
10 de junho, o Ministério da 
Educação e o Ministério da 
Gestão e da Inovação em Ser-
viços Públicos (MGI) ainda 
não chegaram a um acordo.

de 2024. Desde então, cerca de 
1.800 famílias na localidade 
passaram a ser beneficiadas 
com os serviços de coleta, trans-
porte e tratamento de esgoto.
 A Companhia tam-
bém deu todo o suporte técnico 
à prefeitura durante a execução 
das obras, além de realizar, en-
tre os meses de fevereiro e maio 
de 2024, a 1ª etapa da obra de 
melhoria e ampliação do siste-
ma de esgotamento sanitário da 
cidade. A Fundação Renova par-
ticipou com a injeção de R$ 4,03 
milhões para a construção de 
redes coletoras, interceptores, 
ligações prediais, estações ele-
vatórias de esgoto, além da cons-
trução da Estação de Tratamento 

metal pesado, altamente con-
taminante do meio ambiente 
e provoca diversos tipos de 
doenças no ser humano.
 “Essa balsa só fica 
no meio do rio, então o ma-
terial é misturado com mer-
cúrio retornando para o rio. 
A água está contaminada, 
estamos bebendo água com 
mercúrio. Se a balsa está 
em Guaraciaba ou Ponte 
Nova, eu quero saber qual 
o órgão fiscalizador que 
está deixando de fazer seu 
papel e deixando essa con-
taminação acontecer no Rio 
Piranga que é nosso Cartão 
Postal”, comentou o verea-
dor Emerson Carvalho (PP).
 O vereador Emerson 
Carvalho disse que vai solicitar 
ao DMAES (Departamento Mu-
nicipal de Água, Esgoto e Sa-
neamento) para que faça uma 
análise da qualidade da água 
do rio. Disse que vai acionar, 
também, a Semam (secretaria 

Associação Nacional dos Diri-
gentes das Instituições Fede-
rais de Ensino Superior com 

Parceria entre Copasa, Prefeitura, Funasa e Fundação Renova possibilitou que população e meio ambiente 
sejam beneficiados pelas obras  (crédito da foto: divulgação Copasa)

Balsa de garimpo de ouro ancorada na margem esquerda do Rio Piranga, perímetro rural perto do Motel 
Village (Rodovia MG 262)

Foto divulgada pelo comando de greve da ASPUV

As águas do Rio Piranga podem estar comprometidas com despejo de mercúrio usado no 
reajuntamento de faíscas de ouro garimpadas ilegalmente (crédito da foto: Ronaldo Fer-
nandes, na região do Vão Grande)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

CRIME AMBIENTAL?



@vanuza_ssilva0 - Muito obrigado por 
acreditarem em mim!

@pitstoppn - É só batalhar que o su-
cesso chega!

@instagraamdoreis - São as mazelas do ser-
viço público!

@patriciamcastanheira - Tudo, ainda, vai 
ficar bem!
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Aniversário de Emerson Carvalho e Alessandra

 Os músicos animaram os aniversários de 
Emerson Carvalho e Alessandra, em 08 de junho.

 Os que foram prestigiar a festa do DJ Emer-
son Carvalho com sua esposa Alessandra passaram 
bons momentos apreciando a beleza das águas do 
Rio Piranga.

Raízes do Samba

Recanto na margem do Rio Piranga

 O dublê de DJ e locutor 
da rádio (atua na Líder FM 93,9 
MHz), o vereador do PP (Partido 
Progressistas), Emerson Carva-
lho, comemorou o aniversário 
no último dia 08 de junho. Ele 
convidou os amigos para mo-
mentos de diversão ao som de 
música de qualidade do con-
junto Raízes Samba. A movi-
mentação dos amigos e compa-
nheiros de profissão aconteceu 
no Recanto Fiorillo, localizado 
na altura do quilômetro 06 da 
Rodovia MG 262, na margem es-
querda do Rio Piranga. Com ele 
a esposa Alessandra (aniversa-
riou dia 05/06), a filha Mariah e 
o filho Cauã. Parabéns!
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 Os vereadores do 
Legislativo ponte-noven-
se aprovaram o Projeto de 
Lei (PL) nº 4.053/2024 
que ratifica a 1ª alteração 
do Protocolo de Intenções 
da Agência Reguladora In-
termunicipal dos Serviços 
de Saneamento da Zona 
da Mata de Minas Grais e 
Adjacências (Aris-ZM). De 
acordo com a Exposição 
de Motivos o objetivo da 
ratificação é incluir novos 
empregos públicos.
 O PL ainda alte-
ra cláusulas necessárias à 
adaptação de redação. As 
modificações foram apro-
vadas em Assembleia Geral 
da Aris-ZM em janeiro deste 
ano (2024). Segundo expli-
cações do Poder Executivo 
de Ponte Nova o aumento 
do quadro de funcionários 
se justifica em virtude da 
expansão de atuação da 
Agência, além de atender 
exigências legais e não vai 
onerar os cofres do erário 
de Ponte Nova.
 Polêmico proje-
to, depois de pedido de 
vista de Guto Malta (PT) 
é aprovado – Na semana 
passada, também foi apro-
vado PLC nº 4.048/202 al-
tera duas Leis Municipais, 
de 2017 e de 2019 para 
criar e extinguir cargos 

do Poder Executivo, que 
também terá a estrutura 
de órgãos modificada.  De 
acordo com a Exposição 
de Motivos que acom-
panha a proposta, o PLC 
visa a equalizar as Coor-
denadorias I e II em uma 
unidade com a denomi-
nação de Coordenadoria. 
Além disso, altera o ven-
cimento de alguns cargos 
e cria cargos efetivos de 
Analista de Planejamento 
e Orçamento e Analista 
de Controle Interno, além 
de criar 03 (três novos 
departamentos).O PLC 
chegou à Câmara em de-
zembro de 2023.
 Nas Comissões, 
os vereadores solicitaram 
esclarecimentos do Execu-
tivo quanto a divergências 
de quantitativos de ser-
vidores e possíveis erros 
materiais de redação. Foi 
apresentada uma proposta 
de Projeto de Lei Substitu-
tivo para melhor adequa-
ção à técnica legislativa. 
Também nas Comissões, os 
parlamentares excluíram 
da proposta as alterações 
dos cargos de coordenado-
res, ante as restrições do 
período eleitoral. Com isso, 
eles  (54) deixaram de ter 
um adicional de cerca de 
R$ 500,00. 

Câmara de Ponte Nova 
altera protocolo da Agência 
Reguladora de Saneamento

Líder Comunitário usa Tribuna Livre da 
Câmara de Ponte Nova para reivindicações

 Com a presença 
de moradores, o presidente 
da Associação Comunitária 
do Distrito Vau Açu, Sílvio 
Luiz Miranda, participou 
da Tribuna Livre da Câmara 
de Ponte Noa (CDI) no dia 
06 de junho. Na ocasião, 
ele apresentou várias rei-
vindicações de melhorias 
estruturais e de serviços pú-
blicos. “O Vau Açu vive um 
momento que a gente pre-
cisa de atenção. Nós temos 
vários problemas. Eu estou 
aqui, gente, para pedir o 
apoio desta Casa junto à 
Administração”, afirmou.  
 O presidente da 
Associação apontou pro-
blemas nos serviços de 
saúde, como a falta de ser-
vidores no Posto de Saúde 

da Família (PSF) do local. 
“Há reclamações diaria-
mente de falta de médico. 
Falta de Agente Comunitá-
rio de Saúde. Falta técnico 
de enfermagem, apenas 
uma técnica de enferma-
gem. A farmácia já está 
há mais de 02 (dois) anos 
para ser inaugurada e não 
sai do papel. Por quê? Aju-
daria tanto o Vau Açu!”, 
comentou.
 De acordo com Sil-
vio, o Vau Açu possui mais 
de 2,5 mil habitantes, e os 
serviços públicos prestados 
estão aquém das necessida-
des dos moradores do local, 
como é o caso do transporte 
público. Outra reivindicação 
apresentada pelo presiden-
te da Associação foi em re-

lação à Segurança Pública. 
“Infelizmente, a gente pas-
sa por um problema muito 
sério de drogas. A gente 
está, cada vez mais, a gen-

te tem que tomar cuidado. 
E nós não temos um patru-
lhamento ostensivo no Vau-
-Açu”, observou Silvio que 
cobrou espaços de lazer.

Silvio Miranda na Tribuna Livre tendo à sua direita o vereador Zé Roberto Júnior (Rede Sustenta-
bilidade), vice-presidente da Mesa Diretora (crédito da foto: Divulgação da CMPN)

Projeto do Poder Executivo tramita para mudar 
legislação em relação a doação de imóveis

 Começou a trami-
tar na Câmara de Ponte 
Nova, durante a Reunião 
Plenária do dia 06/06, 
Projeto de Lei (PL) do 
Executivo que altera a le-
gislação referente ao re-
cebimento de doações de 
bens móveis, de obras e de 
serviços pelos órgãos e en-
tidades da Administração 
Pública Direta e Indireta.
 O PL é assinado 
pelo prefeito, Wagner Mol, 
pelo secretário municipal 
de Planejamento e Desen-
volvimento Econômico, 
Afonso Mauro Pinho Ribei-

ro, e pela secretária muni-
cipal de Governo, Sandra 

Regina Brandão Guimarães 
que o objetivo é corrigir a 

redação de Lei Municipal. 
De acordo com eles, o texto 
da Norma impossibilita o 
recebimento de doações re-
alizadas por organizações 
da sociedade civil.
 Ainda segundo os 
autores, a redação atual da 
norma criou um impasse. 
Eles citam como exemplo o 
processo para recebimento 
dos imóveis da Creche Gaby 
Saltarelli (Bairro São Judas 
Tadeu) e da Casa da Meren-
da (Nova Almeida), proprie-
dades de organizações da 
sociedade civil e que não 
têm normatização em Lei 
Federal sobre o assunto.

Casa da Merenda Escolar do Rotary Clube, no Bairro Nova Almeida (crédito da foto: Suely Mayrink)

Cascalhamento, faixa de pedestre e energia 
segura, são metas do vereador Pracatá (PDT)
 Antônio Carlos 
“Pracatá” de Souza verea-
dor filiado do PDT (Partido 
Democrático Trabalhista), 
usou o espaço da Palavra da 
Câmara de Ponte Nova para 
solicitar da secretaria muni-
cipal de Desenvolvimento 
Rural (Sedru) que seja feito 
o cascalhamento da estrada 
do Córrego da Areia, zona 
rural de Ponte Nova, que 
fica na direção do Gentio.
 Pracatá disse que  
estava tendo um questiona-
mento do pessoal rural, pois 
o cascalhamento chegou até 
ao Gentio, mas no Córrego da 
Areia, infelizmente, não che-
gou: “Então, estou pedindo 

aqui, fazendo o pedido para 
que a Prefeitura faça um es-
tudo com a possibilidade 
de atender os moradores do 
Córrego da Areia”.
 A pedido dos mora-
dores do Bairro Santo Antô-
nio, ele solicitou ao Demu-
tran a realização de  estudo 
de viabilidade para instala-
ção de faixa de pedestres em 
um ponto movimentado que 
fica próximo à rua Santo An-
tônio com a esquina com da 
rua João Vidal de Carvalho 
e Professor Campolina: “O 
movimento de veículos é in-
tenso e as pessoas não têm 
ali uma faixa para poder 
atravessar essas ruas”.

Antônio Carlos “Pracatá” vai tentar seu 5º mandato consecutivo para o cargo de vereador (crédito 
da foto: divulgação  da CMPN)

DISTRITO VAU AÇU

 O problema de falta 
de energia no Bairro Prima-
vera também foi lembrado 
por Pracatá (PDT), que co-
brou da Cemig explicações. 
“Está muito repetitivo o 

problema de falta de ener-
gia. Várias reclamações e a  
Cemig, por enquanto, não 
tomou uma atitude para 
ver se resolve esse proble-
ma”, comentou.
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Situação provoca desencontros de informações 
com atendimento de gestantes em Ponte Nova

Nova captação de órgãos no 
Hospital Arnaldo Gavazza Filho

A instituição de saúde de Viçosa não tem pediatras para atendimento de gestantes em trabalho de parto (crédito da foto: divulgação do HSS)

Momento de trabalho delicado com profissionais médicos (crédito da foto: divulgação da Ascom do HAG)

Momento de trabalho delicado com profissionais médicos (crédito da foto: divulgação da Ascom do HAG)

Regional das Urgências da 
rede de Atenção à Saúde 
(RAS) Leste do Sul. 
 A situação é mais 
um capítulo da crise que 
abala os serviços de saúde 
na Cidade Universitária, 
desta vez com ao fechamen-
to da maternidade do HSS 
(Hospital São Sebastião). 
O secretário de Saúde de 
Viçosa, Rainério Rodrigues 
Fontes, explicou que o aten-

Doação de Órgãos e Tecidos 
para Transplante, CIHDOTT, 

dimento obstétrico de ges-
tantes no HSS está mantido. 
 Dessa forma, as 
gestantes que necessitarem 
de atendimento de emer-
gência, independente do 
motivo, terão atendimen-
to no setor de obstetrícia, 
mas aquelas que estiverem 
em trabalho de parto serão 
levadas para o Hospital de 
Nossa Senhora das Dores, 
em Ponte Nova. 

conversou com a família so-
bre a doação de órgãos.  Feliz-
mente, os familiares autoriza-
ram e foi feita a captação do 
fígado, dos rins e das córneas.
 “A doação de ór-
gãos permite que um mo-
mento tão difícil e delicado 
se transforme em esperança, 
que já mutias vidas podem 
ser salvas. Agradecemos e 
parabenizamos a família 
pela decisão e esperamos 
que esse caso sirva de exem-
plo e inspiração para que 
cada vez mais doações sejam 
feitas”, divulgou a Assessoria 
de Comunicação do HAG.

 As gestantes da 
microrregião de Viçosa, em 
trabalho de parto. deveriam 
estar vindas em para Ponte 
Nova, trazidas pelo SAMU 
Regional para serem aten-
didas no Hospital de Nossa 
Senhora das Dores. A infor-
mação consta no Plano de 
Contingência aprovado na 
tarde de sexta-feira passa-
da, 07 de junho, durante a 
reunião do Comitê Gestor 

 A equipe especiali-
zada do MG Transplantes rea-
lizou cirurgia de captação de 
órgãos junto com profissionais 
da .Comissão Intra-Hospitalar 
de Doação de Órgãos e Tecidos 
para Transplante, CIHDOTT, 
do HAG, onde foi realizado 
a delicada cirurgia, no dia 
06/06. O transporte dos ór-
gãos e da equipe foi feito pelo 
Corpo de Bombeiros e pela ae-
ronave da Polícia Militar.
 Uma mulher, de 
56 anos, moradora de Ponte 
Nova, teve morte cerebral de-
cretada. Com isso, a equipe da 
Comissão Intra-Hospitalar de 

 A  direção do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores, de Ponte Nova, infor-
mou que qualquer mudança 
de referência necessita da 
anuência do prestador do 
serviço, que precisa afirmar 
se tem a capacidade de ab-
sorver a demanda. Na im-
prensa de Viçosa foi divulga-
da notícia de que gestantes 
em estado de parto não fo-
ram atendidas em Ponte 
Nova, o que não procede. 
 Na terça-feira, 
11/06, à tarde, a editoria do 
Líder Notícias entrou em 
contato com a assessoria de 
comunicação da IHNSD, que 
enviou a seguinte nota: “A 
Irmandade do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores 
informa que, durante o úl-

timo fim de semana (08/06 
e 09/06, foram realizados 
atendimentos a 08 gestan-
tes da microrregião de Viço-
sa na instituição. Nenhum 
atendimento foi negado”.
 A nota ainda dei-
xa claro que “somente uma 
gestante de alto risco foi 
contra referenciada para 
Viçosa, porque não havia 
vaga na UTI Neonatal do 
HNSD”. “Nossa equipe en-
trou em contato com o Hos-
pital São Sebastião e como 
lá havia vaga, a gestante foi 
encaminhada para Viçosa. 
A reunião, anteriormente 
solicitada pelo HNSD, não 
será mais necessária, já que 
a Maternidade do HSS reto-
mou os atendimentos nesta 
semana”, encerra a nota.

Direção do HNSD 
divulgou nota explicando 

a situação conflitante

Hospital de Nossa Senhora das Dores em Ponte Nova está ficando sobrecarregado com aten-
dimentos vindos da microrregião de Viçosa (crédito da foto: Ascom da IHNSD)

HNSD explicou em nova divulgada para a imprensa que a pactuação não teve a participação 
de representantes de Ponte Nova, mas que gestantes de Viçosa foram atendidas

CRISE NA SAÚDE DE VIÇOSA
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Viçosa sediou nos 
dias 06 e 07 de junho, durante 
as celebrações da Semana do 
Meio Ambiente, o 36º Fórum 
Regional de Educação Ambien-
tal (FOREA), que aconteceu no 
Espaço de Eventos Parthenon. 
O ato foi organizado pela Re-
giomal Zona da Mata do  Ins-
tituto Estadual de Florestas 
(IEF) em parceria como o CBH 
Piranga, secretaria municipal 
de Educação, Comissão Inte-
rinstitucional de Educação 
Ambiental, a Diretoria de Meio 
Ambiente e a Diretoria de Geo-
processamento, Planejamento 
e Meio Ambiente do Município 
de Viçosa (GEOPLAM). Ponte 
Nova foi representada pelo 
presidente do CBH Piranga, 
Carlos Eduardo Silva Cadu, 
que é servidor da Superinten-
dência Regional de Saúde e 
morador do Distrito Vau Açu. 
 Neste ano, o encon-
tro abordou o tema “A Inte-
ratividade e Conectividade 
Socioambiental” e incluiu os 
eixos temáticos: “Coleta Sele-
tiva” e “Recursos Hídricos”. 
Durante o evento, entidades 
municipais e locais debateram 
a importância da educação 
ambiental nas escolas e na 
sociedade, enquanto escolas 
municipais apresentaram di-
versas performances culturais. 
 O 36º FOREA des-
tacou-se ao promover a cons-

cientização e responsabili-
dade ambiental, sugerindo 
novas políticas públicas e 
ações sociais para proteger a 
natureza. O prefeito de Viçosa 
Raimundo da Violeira Nonato 
Cardoso participou da cerimô-
nia e enfatizou a importância 
da preservação do meio am-
biente no Brasil. Ele destacou 
que todos nós devemos cuidar 
da natureza, pois ela é essen-
cial para nossas vidas. 
 Escolas municipais 
realizaram apresentações cul-
turais e artísticas voltadas aos 
cuidados com o meio ambiente. 
Os alunos do 6º ano da Escola 
Municipal Ministro Edmundo 
Lins, iniciaram o evento com o 
coral do Hino do município de 
Viçosa, além disso, realizaram 
no palco central, um lindo po-
ema sobre “Pássaros Cativos”. 
 Os alunos do 5º ano 
da Escola Municipal Pedro 
Gomide Filho, realizaram um 
cântico em voz e violão, com 
a música “Planeta Água”, que 
aborda sobre os cuidados e pre-
servação das águas em nosso 
planeta. Por sua vez, os alunos 
da Escola Municipal Almiro 
Paraíso, fizeram uma declama-
ção de um poema “Pássaros 
Livres”, onde todos os alunos 
se fantasiaram de pássaros e fi-
zeram a apresentação pedindo 
a liberdade das aves, para que 
possam viver livremente.

Semam realiza diversas atividades na 
Semana do Meio Ambiente, em Ponte Nova

to global, da poluição do 
ar e reduzindo os impactos 
da mudança climática. A 
proposta é simples pelo 
seu conteúdo, mas abarca 
interesses da atual e das 
futuras gerações”, escre-
veu Wagner Gomides (PV).
 De acordo com a 
proposta, as escolas e insti-
tuições de ensino regular de 
todos os níveis de ensino, 
públicas e privadas, deverão 
plantar mudas de árvores. 
A regra será o plantio de 01 
(uma) muda para cada tur-
ma concluinte dos ensinos 
Básico, Fundamental, Téc-
nico e Superior. As emprei-
teiras construtoras deverão 
plantar uma árvore para 
cada obra de construção 
civil, seja comercial ou resi-
dencial, concluída a partir 
de  50 metros quadrados.

aconteceram parcerias Cesec 
Professora Vera Parentoni 
(Esplanada), Escola Munici-
pal João Guimarães (Rasa) 
e Escola Municipal Senador 
Miguel Lanna (São Pedro). 
Alunos do SENAI/Ponte 
Nova visitaram o CEA (Cen-
tro de Educação Ambiental), 
no entorno do Parque Natu-
ral Municipal Tancredo Ne-
ves, no Passa-Cinco.
 Além disso, a co-
munidade ponte-novense 
teve a oportunidade de par-
ticipar ativamente das ativi-
dades, quando aprenderam 
mais sobre a importância 
da preservação ambien-
tal e como adotar práticas 
sustentáveis no dia a dia. 

 Tramita desde a 
semana passada, que teve 
como ponto alto a data de 
05 de junho, Dia Mundial 
do Meio Ambiente,  Projeto 
de Lei que obriga as institui-
ções de ensino e os empre-
endimentos de construção 
civil de Ponte Nova a pro-
mover plantio de árvores. 
As comissões de Finanças, 
Legislação e Justiça (CFLJ), 
de Serviços Públicos Muni-
cipais (CSPM) e de Defesa 
do Meio Ambiente (CMDA) 
já analisam a proposta de 
autoria do vereador Wagner 
Gomides (PV).
 “Inegável que pre-
cisamos de medidas ur-
gentes de preservação do 
planeta e recuperação das 
de melhores condições am-
bientais, reduzindo as con-
sequências do aquecimen-

 A secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente 
(Semam) realizou diversas 
atividades para celebrar a 
Semana do Meio Ambien-
te, entre os dias 03 a 06 
de junho. No Dia Mundial 
do Meio Ambiente, 05 de 
junho, foram distribuídas 
mudas de árvores frutíferas 
para moradores de Ponte 
Nova. O ato começou às 08 
horas no espaço de multiú-
so do jardim localizado na 
Praça Cid Martins Soares, 
no Bairro Palmeiras.
 Ocorreram aborda-
gens educativas contra quei-
madas, bem-estar animal; 
palestras, plantio e doações 
de mudas. Para este fim 

 A proposta de Wag-
ner Gomides (PV) apresen-
ta diretrizes para a ação: 
plantio preferencialmente 
em Área de Preservação 
Permanente (APP), reservas 
florestais, parques e jardins. 
Além disso, a secretaria mu-

nicipal de Meio Ambiente 
(Semam) deverá fornecer as 
mudas e definir locais e épo-
cas de plantio. A proposta 
ainda determina regras de 
transparência para a doação 
das mudas e de comprova-
ção dos plantios.

Vereador do PV apresenta proposta que obriga plantio de 
árvores por instituições de ensino e empreendimentos

Plantar árvores modifica o Planeta Terra e ajuda no combate às Mudanças Climáticas (Crédito da foto: 
Marca Ambiental)

Apresentação de estudantes durante o FOREA (crédito da foto: PMV)

Alunos da Escola Municipal Senador Miguel Lanna plantam no antigo campo de malha, ao lado 
do muro da instituição de ensino (crédito da foto: Ascom PMPN)

 Alunos do SENAI/Ponte Nova no CEA do Passa-Cinco  (crédito da foto: Ascom PMPN) Distribuição de mudas em Palmeiras (crédito da foto: Ascom PMPN)

Houve também exposição 
de trabalhos realizados pe-
los alunos das escolas par-

ceiras, mostrando como a 
educação ambiental pode 
transformar a sociedade.

MEIO AMBIENTE

Coleta Seletiva e Recursos Hídricos 
são temas do 36º FOREA em Viçosa, 
com a participação do CBH Piranga
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Mortalidade por lúpus no Brasil é a mesma de 20 anos atrás

JOVENS MORREM MAIS COM LÚPUS
 “O número de 
mortes por ano se man-
tém mais ou menos o mes-
mo. Não dá para saber se 
está melhorando, pioran-
do ou estável. A gente não 
conseguiu fazer um risco 
de morte estandardizado, 
porque, pelos dados do 
SUS, há uma certa limita-
ção para análise”, explica 
Odirlei Monticielo, reu-
matologista, professor da 
Faculdade de Medicina da 
Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul (UFR-
GS) e um dos pesquisado-
res do estudo.
 No entanto, um 
dado chama a atenção: os 
pacientes com lúpus mor-
rem muito mais jovens 
quando comparados com 
a população geral.  Na fai-
xa dos 16 a 24 anos, por 

 O lúpus eritema-
toso sistêmico    é uma 
condição autoimune crô-
nica, em que o sistema 
imunológico ataca os te-
cidos saudáveis do corpo, 
provocando diversos sin-
tomas, como fadiga, dor, 
lesões cutâneas e proble-
mas nas articulações. 
Além de manchas verme-
lhas na pele e a artrose 
que pode deixar os dedos 
tortos e sem mobilidade. 
 Ainda que seja 
uma doença debilitante 
capaz de levar à morte, há 
poucas estatísticas sobre o
lúpus no Brasil. Uma pes-
quisa recente, de fevereiro 
de 2024, analisou o pa-
norama da condição na 
população brasileira entre 
os anos 2000 e 2019 com 

exemplo, a mortalidade 
pela doença chega a ser 
19,2 vezes maior. Na po-
pulação saudável, os óbi-
tos são mais comuns em 
indivíduos com mais de 
50 anos, mas, mesmo na 
3ª idade, a taxa de morta-
lidade por lúpus segue 1,5 
vez maior.
 O diagnóstico pre-
coce de lúpus é a primeira 
barreira. Nesse sentido, 
entra outro problema: 
o atraso no diagnóstico. 
Essa é uma dificuldade 
mundial que se agrava em
países com maior nível de 
desigualdade.
 “O paciente tem 
dificuldade de chegar até 
mesmo à atenção primá-
ria. E, muitas vezes, não 
existem condições neces-
sárias para definir a do-

base em dados do SUS 
(Sistema Único de Saúde).
 O cenário é crítico: 
a mortalidade entre pa-
cientes com lúpus é maior 
do que a população em ge-
ral, e o número de óbitos 
permaneceu praticamente 
inalterado durante todo o 
período estudado. Mulhe-
res entre 19 e 50 anos são 
as que mais morrem por 
lúpus no Brasil.
 Dos cerca de 74 
mil pacientes que recebe-
ram o diagnóstico da do-
ença entre 2000 e 2019, 
89,9% eram do sexo 
feminino, sendo quase 
metade delas com ida-
des entre 26 e 45 anos. 
Somente nesse período, 
foram 24.029 óbitos em 
decorrência da condição.

Imagem ilustrativa (crédito G1)

Em comparação com a população geral, a mortalidade por lúpus no Brasil é maior entre pessoas mais jovens e permanece assim há 20 anos 
(crédito da foto: Portal de Saúde Drauzio)

ença ou encaminhar esse 
paciente para o diagnós-
tico. O Sul e o Sudeste 
têm disponibilidade de 

para definir o diagnóstico 
de lúpus, a gente tem esse 
atraso”, diz o Dr.. Odirlei 
Monticielo, da UFRS.

profissionais, mas o Bra-
sil é muito grande. Tem 
áreas com pouquíssimos 
reumatologistas. Então, 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Termina nesta 
sexta-feira, 14 de junho, a 
inspeção do código-fonte 
da urna eletrônica e dos 
sistemas eleitorais por 
representantes da Con-
troladoria-Geral da União 
(CGU), uma das entidades 
legitimadas pela Justiça 
Eleitoral a realizar a veri-
ficação. O procedimento, 
que começou fortalece a 
segurança, a confiabilida-
de e a transparência dos 
sistemas eleitorais de vo-
tação e apuração a serem 
utilizados nas Eleições 
Municipais 2024.
 A equipe da CGU, 
após assinar o Termo de 
Responsabilidade no dia 
10/06,  passaram a realizar, 
ao longo desta semana, os 
testes nos computadores 
cedidos pelo TSE,  que não 
fará qualquer tipo de inter-
venção, a menos que seja 

solicitado pelos participan-
tes da verificação. 
 Estabelecida pela 
Resolução nº 23.673, a 
abertura do código-fonte 
da urna e dos sistemas 
eleitorais para inspeções e 
testes inaugura o Ciclo de 

código-fonte no TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral). 
Antes, equipes de tecnolo-
gia do partido União Bra-
sil, da Sociedade Brasi-
leira de Computação e do 
Senado Federal solicita-
ram e fizeram a auditoria.

Transparência Democráti-
ca. Para o pleito deste ano, 
o Ciclo começou no dia 04 
de outubro de 2023, a 12 
meses das eleições. 
Desde outubro do ano pas-
sado, a CGU é a 4ª entida-
de a realizar a inspeção do 

Inspeção do CGU no código-fonte da urna 
eletrônica termina neste 14 de junho
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 “Já que a empresa 
está fazendo a pista de ca-
minhada e vai iluminar até 
na encruzilhada que vai 
para o Xopotó, eu peço ao 
órgão competente que faça 
a iluminação até a ponte, 
porque vai ser de grande 
serventia para aquela co-
munidade, tanto do Dis-
trito Rosário do Pontal 
quanto da Usina do Pon-
tal”, disse a vereadora que 
mora no distrito que fica a 
6 (seis) quilômetros do pe-
rímetro urbano de Ponte 
Nova, na margem esquerda 
do Rio Piranga.

lá todos são eleitores, to-
dos pagam IPTU, todos 
têm direito ao asfalto”.
O vereador agradeceu ao 
DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Es-
goto e Saneamento) o 
reabastecimento de água 
no BHairro Chácara das 
Flores, que fica na saída 
da Rasa, acima da estrada 
que liga ao município de 
Barra Longa: “No sábado 
o caminhão foi lá e abas-
teceu todo o pessoal que 
faltava água. O problema 
lá era elétrico, um pro-
blema elétrico da bomba 
que era responsável pelo 
abastecimento, mas foi 
restabelecido”.

estão sem luz, muitas famí-
lias que estão sem luz. En-
tão nós temos que chamar, 
fazer uma convocação de 
todos e todas: olha, se você 
não tem energia elétrica vá 
à Cemig e peça a ligação 
do “Programa Luz Para To-
dos’”, pontuou.
 Emendas impo-
sitivas - O vereador falou 
sobre a destinação de re-
cursos das suas Emendas 
Impositivas: “20 mil da 
Fundação Menino Jesus 
já foram pagos; 20 mil do 
Centro de Capoeira [Asso-
ciação Desportiva Cultural 
e Artística de Capoeira e 
Cidadania Integrada (Ad-
cacci); 13 mil da Apae tam-
bém já foram pagos; R$ 93 

 A vereadora Fiota 
(União Brasil)  solicitou que 
seja ampliada a iluminação 
pública que está sendo feita 
na pista de caminhada da 
Avenida Luiz Pereira Alva-
renga, no Distrito Rosário 
do Pontal. Ela solicitou 
ainda, em 10 de junho, na 
Palavra Livre da Câmara de 
Ponte Nova, que a ilumina-
ção contemple também a 
pista de caminhada da Ave-
nida Adrianinho Fonseca 
(Adriano Fonseca Filho),-
que fica entre a Rua Caran-
gola (Santo Antônio) até a 
Ponte da Rasa.

 O presidente da 
Câmara de Ponte Nova,  
vereador Dr Wellerson 
Mayrink (PRD) agrade-
ceu o asfaltamento rea-
lizado na Rua Armando 
Fajardo, no bairro Nova 
Almeida. Contudo, ele 
cobrou que o serviço seja 
feito em outras vias do 
bairro. “Eu gostaria de 
chamar a atenção de 
quem faz esse cronogra-
ma de asfaltamento". 
 Ele disse que as-
faltaram a Armando Fajar-
do e começaram a asfaltar 
a primeira rua adjacente, 
mas foram até a metade e 
pararam. “Eu gostaria de 
chamar a atenção porque 

 A volta do progra-
ma “Luz Para Todos” foi 
informada pelo vereador  
Guto Malta (PT). Ele falou 
sobre o assunto durante a 
Palavra Livre da Reunião 
Plenária da semana pas-
sada “Estabelece o direito 
do cidadão de receber o 
atendimento com o servi-
ço público de distribuição 
de energia de forma gra-
tuita, até unidades insta-
ladas com capacidade de 
50 KW”.
 O parlamentar 
contestou a informação da 
Cemig de que Ponte Nova 
não possui demanda para 
o “Programa Luz para 
Todos” e comentou: “Nós 
temos sim, famílias que 

mil do Centro de Equotera-
pia Animal Amigo também 

já foram pagos”, informou 
o vereador.

Presidente do Legislativo ponte-novense agradece 
asfaltamento e reabastecimento de água

Vereador do PT fala da importância 
do “Programa Luz para Todos”

 Saudações frater-
nas aos peregrinos do uni-
verso! O inverno chegou! 
Solstício de Inverno no he-
misfério sul em 21/6 com a 
entrada do sol em Câncer. 
A Terra se recolhe por essas 
bandas, a Natureza é cícli-
ca. Há tempo para repouso 
e tempo de produtividade. 
Sol em Câncer ilumina os 
padrões ancestrais depu-
rando aqueles que devem 
ser abolidos e enfatizando 
os que devem prosseguir no 
processo evolutivo. Conexão 
com a mãe, os ancestrais, o 
lar e a nação são favoreci-
dos nesse período. Emoções 
profundas e laços de amor 
verdadeiros são sinônimos 
de Sol em Câncer.
 Meu amigo Tarot 
por meio das chaves Enamo-
rados, Diabo, Temperança e 
Justiça trás sua provocação 
para Junho/24. Enamorados 
é símbolo do Amor, dos Ir-
mãos, Amantes, Artistas e da 
Lei de Livre-arbítrio. “Amor 
é a Lei! Amor sob Vontade!”. 
Mês propicio para resolução 
de dilemas antigos, decisões 
definitivas nos afetos e na car-
reira e transações comerciais 
de toda espécie. Tese do Ta-
rot, Enamorados afirma que a 
Lei de Livre-arbítrio não pode 
ser quebrada e que para toda 
decisão tomada uma conse-
quência será arcada e cabe a 
nós enfrentar com coragem o 
resultado de nossas escolhas.
 Diabo alerta para os 
bancos que te querem amar-
rado em dívidas, aos falsos 
profetas que alimentam a ig-
norância e o medo que para-
lisa. Diabo avisa para não cair 
nas teias da própria vaidade, 
na cegueira das próprias som-
bras, nas correntes da vali-
dação social e nas ilusões de 
perfeição das redes sociais. A 
fake news que agrada o ego. 
Cruéis, opressores e hipócri-
tas estão à solta e batem a 
porta em nome de Deus e ofe-
recem vantagens, milagres, 
respostas. Vampiros travesti-
dos de missionários esperan-
do convite para entrar. Gran-
des mestres batem a porta 

como mendigos e pedem as 
vezes comida, pão velho, café. 
Cuidado para não se enganar! 
 A Temperança vol-
ta esse mês com o desafio 
de encurtar distâncias, levar 
cura onde há crise humanitá-
ria, guerras, fome e doenças. 
Relações internacionais de 
difícil conciliação. Processos 
lentos e burocráticos exigirão 
muita paciência e persistên-
cia para encontrar soluções. 
Carta conhecida como Alqui-
mia também nos desafia a 
lidar com desencarnes cole-
tivos seja por doenças, nau-
frágios, abandono, crueldade, 
peregrinação e deslocamen-
tos em massa, armadilhas e 
catástrofes naturais.
 Confrontando o in-
telecto humano a carta Jus-
tiça martela na consciência 
a Lei do Karma. Ação e Rea-
ção. Terceira Lei de Newton. 
Então fica claro que tudo 
que plantamos vamos colher 
impreterivelmente. Urge um 
ajustamento de conduta de 
toda a humanidade. Não há 
Espiritualidade sem Justiça 
Social e sem Consciência 
Ambiental. Fora da Fraterni-
dade não há Evolução.

Larângelis

 (*) Lara Repolez 
é psicopedagoga, taróloga, 
astróloga, poeta e Reikia-
na. Escreve toda 2ª sema-
na de cada mês. Contatos: 
lrepolez@gmail.com (31) 
98203- 9502.

(*) Lara Repolez 

Meu Amigo Tarot:  fora da 
fraternidade não há evolução!

Vereadora quer iluminação para pista de 
caminhada no Distrito Rosário do Pontal
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 No dia 14 de junho 
é comemorado o Dia Mun-
dial do Doador de Sangue. 
Data foi definida pela OMS 
(Organização Mundial da 
Saúde): homenagem ao nas-
cimento do imunologista 
Karl Landsteiner, respon-
sável por descobrir os tipos 
sanguíneos. Por isso, o mês 
foi escolhido para simboli-
zar a campanha. 
 Segundo a OMS é 
necessário cumprir alguns 
requisitos para você poder 
doar sangue. Veja algumas 
das principais dúvidas na 
hora de doar sangue: Estar 
bem de saúde e ter entre 18 
e 69 anos. Jovens a partir 
dos 16 anos já podem doar 
caso tenham autorização 
do responsável. O modelo 
estará disponível no Hemo-

minas de Ponte Nova.
 Não estar em je-
jum. Ter dormido pelo me-
nos 06 (seis) horas nas últi-
mas 24 horas. Pesar mais de 
50 kg. Não ter feito cirurgia 
de grande porte a menos 
de 06 (seis) meses e de pe-
queno porte a menos de 03 
(três) meses. Não ter feito 
tratamento dentário a me-
nos de 07 (sete) dias.
 Para doar sangue, 
a mulher pode estar grávi-
da ou amamentando (mães 
que amamentam devem 
aguardar a criança com-
pletar 12 meses de vida). 
Em caso de parto normal, 
aguardar 03 (três) meses; 
se cesariana, aguardar 
06(seis) meses. Não estar 
gripado ou ter tido febre 
nos últimos 07 (sete) dias.

 Não ter diabetes, 
cardiopatia e nem ter contra-
ído hepatite após os 11 anos 
de idade. Caso tenha tomado 
vacina contra gripe, deve-se 
aguardar 48 horas ; as demais 
vacinas com bactérias/vírus vi-
vos, por exemplo sarampo e fe-
bre amarela, deve-se aguardar 
4 semanas.
 Não ter doado san-
gue a menos de 60 dias (ho-
mens) e 90 dias (mulheres). 
Não ter tido comportamento 
de risco para contaminação 
pelo HIV. Não ter ingerido ál-
cool nas 12 horas antes da do-
ação. Não ter feito uso de dro-
gas injetáveis ilícitas.  Não ter 
feito piercing, acupuntura ou 

tatuagem a menos de 12 me-
ses. Não ter feito endoscopia 
ou colonoscopia nos últimos 
06 (seis) meses.
 Prepare-se para doar 
segue: Alimente-se de forma 
leve e saudável antes de doar: 
Faça uma refeição saudável, 
evite comidas gordurosas 
como batatas fritas ou sorvete. 
Coma alimentos ricos em ferro, 
como carne vermelha, peixe, 
frango, feijão, espinafre, cere-
ais com ferro ou uvas-passas. 
Hidrate-se: Beba mais meio 
litro de água (ou outra bebida 
não alcoólica) antes do início 
da sua sessão. Descanse bem, 
dormindo bem na noite ante-
rior à doação. 

JUNHO VERMELHO: 14 de junho é 
o Dia Mundial do Doador de Sangue

Outras exigências para doação de sangue

às 20 horas, com apresen-
tações de Luiz Ricardo e 
Gabriel e Antony Carlos 
e Renato, a partir de 23. 
O show da madrugada 
começa por volta de 01 

do Canal UOL/Folha, no 
Brasil a origem da “Festa 
Junina” é ligada aos por-
tugueses e possuía uma 
conotação estritamente 
religiosa, realizada em ho-
menagem a santos como 
São João e Santo Antônio. 
Atualmente, a “Festa Juni-
na” possui caráter popular 
e é comemorada em todas 
as regiões do Brasil, com 
mais força no Nordeste.

 Começa nesta 
sexta-feira, dia 14 de ju-
nho, o “Teixeiras Rodeio 
Show 2024”, na vizinha 
cidade de Teixeiras. O 
evento será realizado até 
domingo no Parque de 
Exposições do município. 
As principais atrações da 
festa são as duplas Relber 
e Allan, Jads e Jadson e a 
Banda Djavú.  Na sexta-
-feira, 14, a abertura do 
rodeio está marcada para 
20 horas, seguida do show 
de Gustavo Gomes às 23 
horas. A  dupla Relber e 
Allan subirá ao palco por 
volta de  01 (uma) hora da 
madrugada. 
 No sábado, 15 de 
junho, o rodeio continua 

 A origem da “Fes-
ta Junina” é apontada 
pelos historiadores como 
diretamente relacionada a 
festividades pagãs realiza-
das na Europa no Solstício 
de Verão. Posteriormente, 
essas festividades foram 
cristianizadas e passaram 
a fazer parte do calendário 
festivo do catolicismo.
 Segundo o site 
Brasil Escola, área cultural 

Música e movimentos na direção 
do homem do campo, em Teixeiras

Origem da Festa Junina no Brasil

hora, com a dupla Jads e 
Jadson. Encerrando o Tei-
xeiras Rodeio Show 2024, 
no domingo, 16 de junho, 
o rodeio começa às  às 19 
horas. Logo em seguida 

entra no palco da conhe-
cida Banda Charme se 
apresentando às 22 horas. 
A Banda Djavú fecha a fes-
ta de Teixeiras, a partir de 
meia-noite.

A dupla Relber & Allan já cantou no “Programa Raul Gil” , no SBT (crédito da foto: divulgação SBT)

Arte designer produzida mundialmente para campanha da OMS

A presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher de Ponte Nova, Lada Baião, 
é doadora voluntária de sangue: “É gratificante saber que com esse ato, ajudo a salvar 
vidas!” (Crédito da foto: arquivo pessoal)

Imagem ilustrativa de informações do Wikipedia
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Viçosa ainda está longe de sair da crise da saúde que assola diversos setores (crédito da foto: 
Portal da Prefeitura de Viçosa)

Promotor de Justiça Thiago Fernandes de Carvalho em coletiva de imprensa ao lado de policiais 
penais, civis e militares, em 11/06 (crédito da foto: divulgação do MP)

Atuação com mandados judiciais prende 
grupo de suspeitos com fazia tráfico de

 drogas em penitenciárias da Zona da Mata

 *** O concurso 
Bombeiros MG acaba de 
ser publicado. São oferta-
das 329 vagas no total, sen-
do 291 vagas para Forma-
ção de Soldados, 12 vagas 
para Formação de Soldados 
Especialistas, 21 vagas para 
Oficias e 05 vagas para Ofi-
ciais na área da saúde. A 
remuneração varia de R$ 
5.097,11 a R$ 11.037,15.
 As inscrições co-
meçam no dia  22 de julho 
de 2024 e prosseguirão até o 
dia 23 de agosto de 2024 no 
site da banca organizadora 
IDECAN. A taxa de inscrição 
é de R$ 101,00 para Solda-
dos e R$ 220,00 para Ofi-
ciais. As provas estão mar-
cadas para ser aplicadas no 
dia 29 de setembro de 2024.

 Além disso, o Con-
curso Bombeiros de Minas 
gerais também será marca-
do pelo pioneirismo na cor-
poração: pela primeira vez 
será feito um certame de 
ampla concorrência entre 
homens e mulheres, após 
decisão do STF (Superior 
Tribunal Federal).
 A Lei nº 
22.415/2016, que fixa o 
efetivo do Corpo de Bom-
beiros de Minas Gerais , 
estabelece que o efetivo 
previsto para corporação é 
de 7.999 militares. Entre-
tanto o efetivo existente na 
instituição atualmente é de 
5.370 bombeiros militares. 
Dessa forma, há o número 
de 2.629 cargos vagos na 
corporação.

Justiça determina que Viçosa adote medidas de 
tranpsarência para atendimento em unidades de saúde

 A Justiça condenou 
o município de Viçosa a ado-
tar uma série de medidas de 
transparência relativas a listas 
de pacientes que aguardam 
consultas com especialistas, 
exames e cirurgias na rede 
pública de saúde, bem como 
à disponibilização da lista dos 
exames e consultas à disposi-
ção. A decisão, divulgada em 
10 de junho, confirma liminar 
que havia sido deferida em fe-
vereiro de 2023 e atende Ação 
Civil Promotoria de Justiça de 
Defesa da Saúde de Viçosa, ór-
gão do Ministério Público.
 Ficou constatado 
que a secretaria municipal 
de Saúde (Semsa) vinha des-
cumprindo a Lei Municipal nº 
2.745/2019, comprometendo 
o direito de acesso à informa-
ção e o direito à realização de 
consultas, exames e cirurgias 
na rede pública de saúde do 
município. Segundo o pro-
motor de Justiça Luís Cláudio 
Fonseca Magalhães, mesmo a 
lei tendo entrado em vigor em 
2019, a administração pública 
municipal ainda não cumpre o 
ato normativo integralmente.  
 Na decisão, o municí-
pio foi condenado a providen-
ciar, em 120 dias:  a divulgação, 
por meio eletrônico em página 
oficial na internet e com aces-
so irrestrito, bem como nas 
unidades de saúde do muni-

 A Operação Taber-
nus, do Ministério Público, 
desarticulou na manhã de ter-
ça-feira,11 de junho, um grupo 
suspeito de cometer casos de 
corrupção e tráfico de drogas 
nas unidades prisionais de 
Minas Gerais. A ação foi reali-
zada pela secretaria de estado 
de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp) e o Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), com sede 
em Juiz de Fora com as polícias 
Penal, Civil, Militar e Rodoviá-
ria Federal. 
 Foram cumpridos 
27 mandados de prisão, 39 
mandados de busca e apre-
ensão, mandados de seques-
tro de veículos e mandados 
de bloqueio financeiro de R$ 
13.362.960,80 em Juiz de 
Fora, Cataguases e Goianá, na 
Zona da Mata Mineira. Outros 
mandados foram cumpridos 
no Rio de Janeiro, São Gonça-
lo, Angra dos Reis, Mangarati-
ba e Três Rios. 
 De acordo com o pro-
motor de Justiça Thiago Fer-
nandes de Carvalho, que já foi 
promotor de Justiça do Meio 

cípio de Viçosa, das listagens 
dos pacientes que aguardam 
consultas com especialistas, 
exames e cirurgias na rede 
pública de saúde, assim como 
a lista de prestadores e profis-
sionais cadastrados.  
 As informações di-
vulgadas deverão conter: a 
data do protocolo do pedido 
da consulta, do exame ou da 
intervenção cirúrgica, solici-
tado pelo Sistema Único de 
Saúde; aviso do tempo médio 
previsto para atendimento aos 
inscritos; relação dos inscritos 
habilitados para o respectivo 
exame, consulta ou procedi-
mento cirúrgico; e relação dos 
pacientes já atendidos através 
da divulgação do número do 
Cartão Nacional de Saúde.
 Deverão ainda ser 

Ambiente, por mais de 05 (cin-
co), anos em Ponte Nova, entre 
os presos estão 10 policiais pe-
nais, 03 (três) técnicos da Se-
jusp, um sargento do Exército, 
entre outros suspeitos. Os no-
mes deles não foram informa-
dos. "Na operação, buscamos 
principalmente equipamento 
de comunicação entre os sus-
peitos e sequestro de bens", 
explicou Thiago Fernandes de 
Carvalho, que é coordenador 

adotadas medidas efetivas 
para garantir que as informa-
ções disponibilizadas sejam 
especificadas para o tipo de 
exame, consulta ou cirurgia 
aguardada e que abranjam 
todos os candidatos inscri-
tos nas diversas unidades de 
saúde do município, entida-
des conveniadas ou qualquer 
outro prestador de serviço 
que receba recursos públicos 
municipais.  
 Todas as unidades de 
saúde do município de Viçosa 
deverão ter afixados em local 
visível os principais tópicos da 
Lei Municipal nº 2.745/2019, 
como número da lei, possibili-
dades de alteração da situação 
do paciente inscrito e informa-
ções necessárias para consul-
tar as listagens.

do Gaeco, em Juiz de Fora.
 Ainda conforme o 
Minsitério Público, agentes 
públicos permitiam a entrada 
de drogas, equipamentos de 
comunicação e objetos ilíci-
tos para dentro de unidades 
prisionais, onde eram comer-
cializados de maneira ilícita 
por valores muito superiores 
aos negociados. Além disso, 
também era realizada lava-
gem de dinheiro. 

MINISTÉRIO PÚBLICO

São Paulo terá que  seguir normas 
do Ministério da Justiça: uso de 

câmeras em operação da PM
 O presidente do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou que o 
governo de São Paulo man-
tenha o compromisso fir-
mado com a corte de imple-
mentar o uso de câmeras 
em operações policiais e 
cumpra as regras estabele-
cidas na Portaria 648/2024 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública. 
 Conforme decisão 
do ministro Luís Roberto 
Barroso, o governo paulis-
ta deverá informar ao STF 
cada etapa do processo li-
citatório para a aquisição 
dos equipamentos. E deverá 
também apresentar relató-
rio após 06 (seis) meses do 
início da execução do con-

trato, com “avaliação sobre 
a efetividade das novas 
câmeras contratadas e do 
software desenvolvido para 
gravação das situações”.
 Para o ministro, o 
prosseguimento do proces-
so licitatório deve seguir as 
diretrizes do Ministério da 
Justiça, segundo as quais 
o acionamento das câme-
ras pode ser feito de modo 
automático, com gravação 
ininterrupta, ou configu-
rado para responder a de-
terminadas ações, eventos, 
sinais específicos ou geolo-
calização. Além de observar 
os critérios de armazena-
mento do material captado 
pelas câmeras corporais 
durante as operações.

STF
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Drogas apreendidas são destruídas e incineradas 
no forno da Fábrica de Papéis de Ponte Nova

litar, recentemente, trans-
formando-se na 2ª militar 
a exercer o comando desta 
área tão sensível.
 A comandante tem 
visitado suas frações subor-
dinadas para conhecer a 
tropa e ouvir as demandas 
de cada uma delas, objeti-

 Militares do 3º Pe-
lotão do Corpo de Bombei-
ros Militar de Ponte Nova 
receberam, na manhã de 10 
de junho a visita da tenen-
te-coronel Janine Gonçalves 
de Faria Rocha, que assu-
miu o Comandando do 11º 
Batalhão de Bombeiros Mi-

MULHER NO COMANDO: Corpo de Bombeiros 
de Ponte Nova recebe a visita da comandante

vando alcançar excelência 
em todas. Na ocasião estava  
presente Eduardo Kadu Soa-
res, presidente do Conselho 
de Segurança Pública e Inte-
gração Social (Consepis).
 A tenente-coronel 
Janine Gonçalves de Faria 
Rocha, que assumiu a mis-
são em 21 de fevereiro, em 
Ipatinga,  é a 2ª mulher a 
comandar um batalhão do 
Corpo de Bombeiros em Mi-
nas Gerais. A outra oficial é 
a tenente-coronel Ana Pau-
la Borges, comandante do 
8º Batalhão de Bombeiros, 
de Uberaba. 

Civil, localizada na Rua Felis-
berto Leopoldo, 252, Bairro 
Santa Tereza (Gavetão), a Po-
lícia Civil de Ponte Nova uti-
lizou protocolos rigorosos de 
segurança pública durante o 
processo de destruição. 
 As Drogas foram 
transportadas de forma segu-
ra até o local de incineração, 
sob escolta policial, garantin-
do que não houvesse riscos 
de desvios ou tentativas de 
resgate por parte de organi-
zações criminosas. A opera-
ção envolve a participação de 
agentes especializados e es-
pecializados para lidar com 
materiais potencialmente pe-

 Na última terça –fei-
ra 12 de junho, foi a realizada 
a destruição de uma grande 
quantidade de drogas, en-
tre elas maconha e cocaína, 
apreendidas em operações 
recentes, que envolveram 
atuações, também, da Polícia 
Militar. A ação foi realizada 
pela Delegacia de Tóxicos de 
Ponte Nova, em conformida-
de com todas as normas le-
gais pertinentes, garantindo 
a observância das diretrizes 
de segurança pública e de 
saúde pública. 
 A destruição das 
drogas foi realizada con-
forme preconiza a Lei nº 
11.343/2006, conhecida 
como Lei de Drogas, que dis-
põe sobre o Sistema Nacional 
de Políticas Públicas sobre 
Drogas (SISNAD). De acordo 
com a legislação, a incinera-
ção das substâncias deverá 
ocorrer após a realização da 
perícia e autorização judicial, 
garantindo a comprovação 
da ilegalidade do material e a 
cadeia de custódia adequada.
 Segundo o delegado 
de Polícia Civil, Dr. Silvério 
da Rocha Aguiar, que coman-
da a seção de tóxicos na De-
legacia Regional de Polícia 

Polícia Civil na Fábrica de Papéis na preparação para incinerar as drogas (crédito da foto:divulgação da Polícia Civil)

rigosos, minimizando qual-
quer risco de contaminação.
 Medidas preventi-
vas foram tomadas para pro-
teger a saúde pública, evitan-
do a emissão de substâncias 
nocivas ao ar. A incineração 
foi realizada com equipa-
mentos que controlam a 
poluição atmosférica, garan-
tindo que os gases liberados 
sejam liberados dentro dos 
limites aceitáveis, em con-
formidade com as normas da 
Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa). Con-
forme apurado pela editoria 
do Líder Notícias, a incinera-
ção das drogas aconteceu em 

fornos da Fábrica de Papéis, 
no Bairro Santa Tereza.
 A operação foi 
acompanhada por represen-
tantes do Ministério Público e 
por autoridades judiciais, ga-
rantindo a transparência e a 
legalidade do procedimento. 
Dr. Silvério da Rocha Aguiar 
disse na ocasião: “Estamos 
trabalhando incansavelmen-
te para garantir a seguran-
ça e o bem-estar da nossa 
comunidade. A destruição 
das drogas apreendidas é 
um passo fundamental nes-
se processo, e fazemos isso 
com total respeito às leis e ao 
meio ambiente”.

 Corpo de Bombei-
ros controla incêndio em 
Ponte Nova – Na madrugada 
de 09 de junho (0h50min), 
o Corpo de Bombeiros com-
pareceu em endereço da 
Avenida Abdalla Felício, 
Centro Histórico, de Ponte 
Nova, para controlar incên-
dio em uma de distribuidora 
de bebidas. De acordo Quan-
do os bombeiros chegaram, 
o proprietário informou que 
populares o ajudaram com-
bater as chamas até a chega-
da da guarnição, que reali-
zou os trabalhos de combate 
e controle do incêndio.

 No último domin-
go, 09 de junho, o Centro de 
Operações da Polícia Militar 
de Abre recebeu informa-
ções de  que um indivíduo 
com ferimentos na cabeça, 
provenientes de golpe de 
madeira, havia dado entrada 
mo Hospital Nossa Senhora 
da Conceição, mas devido 
à gravidade dos ferimentos 
seria encaminhado ao Hos-
pital César, em Manhuaçu.
 Antes de acontecer 
a transferência, os militares 
conseguiram levantaram in-
formações com a vítima, de 
32 anos: ele se encontrava 
em um bar no Bairro Espla-
nada fazendo uso de bebida 
alcoólica, momento em que 
se desentendeu com outros 
02 (dois)  frequentadores do 
bar que o agrediram.
 As equipes inicia-
ram as diligências e con-

seguiram localizar um dos 
autores do crime, de 32 
anos, no Córrego Vilas Boas, 
zona rural de Abre Campo 
Segundo ele, os envolvidos 
se encontravam no bar, mo-
mento em que a vítima lhe 
pediu R$20,00, mas diante 
da negativa, a vítima passou 
a agredi-lo e também a bater 
no carro em seu carro.
 O companheiro 
dele, 58 anos, foi ao carro e 
pegou um bastão de madei-
ra e desferiu um golpe con-
tra a vítima. Os autores após 
o fato fugiram. O homem foi 
preso e encaminhado para 
a Delegacia de Polícia Civil 
de Abre Campo, enquanto 
os policiais militares conti-
nuam procurando o outro, 
que poderá ser indiciado 
pelo crime de homicídio, já 
que sua agressão provocou 
a morte do homem.

Depois de espancado, homem é 
socorrido pela PM, mas morre 

em hospital de Manhuaçu

Cidade de Abre Campo foi palco de assassinato a golpes de bastão de madeira (crédito da 
foto: divulgação do Circuito Turístico Montanhas e Fé)

Distribuidora de bebidas foi atingida por incêndio na Abdalla Felício, em Ponte Nova (crédito 
da foto: divulgação do Corpo de Bombeiros)

Tenente-coronel Janine Gonçalves de Faria Rocha em visita à tropa de bombeiros de Ponte 
Nova (crédito da foto: divulgação do Corpo de Bombeiros de Ponte Nova)

POLÍCIA CIVIL

ABRE CAMPO
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Adolescente cai de motocicleta perto da Ponte 
da Barrinha, mas atropelado saiu da cena

 Um incêndio co-
meçou a tomar grandes 
proporções em uma área 
de mata nas proximidades 
do Bairro Bom Pastor. As 
informações foram repas-
sadas por moradores aos 
militares do 3º Pelotão do 
Corpo de Bombeiros, com 
sede no CDI. Uma equipe 
foi designada para realizar 
os trabalhos para conter a 
proliferação das chamas e 
evitar ainda mais os danos 
provocados pela queimada.
 As chamas se alas-
traram rapidamente e ame-
avam atingir as casas do 
Bom Pastor. Isto acontecia 
no início da tarde de 11 de 
junho. Até a chegada dos 
militares, a população ten-
tou conter o fogo com bal-
des e mangueiras de suas 
residências. Os militares do 
Corpo de Bombeiros, com 
auxílio do de caminhões-
-pipa do DMAES (Departa-
mento Municipal de Água, 

Esgoto  e Saneamento) e 
da Semam (secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente), 
combateu o fogo utilizando 
aproximadamente 15 mil li-
tros de água. 
 Segundo infor-
mações do tenente Neylor 
Henrique, comandante 
do 3º Pelotão do Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova, 
o incêndio aconteceu  em 
área florestal próximo da 
garagem da São Jorge Auto-
Bus localizada na Rua Nair 
Augusta Pires, Vila Olivei-
ra, abaixo do Bairro Bom 
Pastor. De acordo com o 
comandante, que também 
participou da ação, como 
o fogo estava atingindo a 
parte de cima do terreno e 
ameaçando as residências, 
as equipes foram divididas 
para o combate na parte de 
baixo e também na parte de 
cima evitando que a chamas 
atingissem as residências.

 Ação dos militares do Corpo de Bombeiros combatendo o fogo (crédito da foto: Diego Si-
man/Líder Notícias)

O acidente com a adolescente e o atropelamento aconteceram na Avenida Arthur Bernardes, perto da 
Ponte da Barrinha, que passa por sobre o Rio Piranga

Maria Aparecida de Souza Monteiro continuava internada até a manhã de 14/06, mesmo estando de alta

Aparecida de Souza Monteiro 
afirmou textualmente para o 
Líder Notícias:  “Minha irmã 
é saudável e não tem nenhu-
ma doença, ela contraiu essa 
bactéria e teve um derrame 
na pleura, a ponto de quase 
morrer e ter que ficar em ba-
lão de oxigênio. O Hospital 
(de Nossa Senhora das Dores) 
não nos entregou nenhum 
prontuário médico e exames 
feitos com minha irmã”.
 Por sua vez,  o mari-
do de Maria Aparecida, Kelvin 
Andrade Torres, disse que mais 
de 20 médicos atenderam sua 
esposa e que ela foi parar, por 
02 (duas) vezes no CTI, per-
manecendo por 08 (oito) dias. 
Ele, o marido de Maria Apare-
cida, afirma que ela chegou a 
ir 05 (cinco) vezes para o bloco 
cirúrgico, onde realizou a ras-
pagem  recebeu  curativos na 
ferida, que se abriu no local da 
cirurgia cesariana.
 A Polícia Militar re-
gistrou um Boletim de Ocor-
rência, após ser acionada por 
Kelvin e Amália, que também 
entregaram o caso para um 

pulares ocorreu um atrope-
lamento. A vítima do atrope-
lamento, entretanto, deixou 
a cena antes da chegada da 
ambulância, impossibilitan-
do o atendimento pelo SAMU 
e a identificação pela Polícia 
Militar. Detalhes sobre o mo-
tociclista e as causas da que-
da da motocicleta não foram 
divulgados.
 Esse incidente desta-
ca a importância de se perma-
necer no local de um acidente 
até a chegada dos serviços 
de emergência para garantir 
o atendimento adequado e a 
coleta de informações pelas 
autoridades competentes.

 A reportagem do Lí-
der Notícias apurou na tarde 
de quinta-feira, 13 de junho, 
que  no dia 06 de maio, Maria 
Aparecida de Souza Monteiro, 
33 anos, moradora de Oratórios, 
realizou no Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (HNSD) a ci-
rurgia de cesariana dando à luz 
a uma menina que tem o nome 
Ágatha. A responsável pelo pro-
cedimento cirúrgico foi a gine-
cologista obstetra Dra. Daniele. 
Maria Aparecida recebeu alta 
no dia 08 de maio.
 Na tarde de ontem, 
13/06, seu esposo Kelvin An-
drade Torres, 30 anos, e sua 
irmã Amália Regina de Souza 
Monteiro, 35 anos, disseram à 
reportagem, na porta do HNSD, 
que Maria Aparecida retornou 
no dia 11 de maio para o HNSD. 
Ela apresentava inflamação na 
incisão cirúrgica, tendo o médi-
co Dr. Gustavo, segundo Maria 
Amália, afirmado que era prin-
cípio de necrose, causada por 
uma bactéria conhecida como 
acinetobacter, provavelmente 
contraída durante o parto.
 A irmã de Maria 

 Na manhã de quar-
ta-feira, 12 de junho, uma 
adolescente de 17 anos, ví-
tima de uma queda de mo-
tocicleta na Avenida Arthur 
Bernardes, próximo à Ponte 
da Barrinha, no Centro His-
tórico de Ponte Nova foi so-
corrida por profissionais mé-
dicos do SAMU Regional. A 
garota, que estava na garupa 
da motocicleta foi levada ao 
Hospital Arnaldo Gavazza Fi-
lho (HAG) para receber aten-
dimento médico. O estado de 
saúde dela não foi detalhado 
pelas autoridades.
 No mesmo local, 
segundo informações de po-

Após parto, paciente de Oratórios retorna 
com ferida necrosada para hospital

Corpo de Bombeiros 
combate mais um incêndio 

florestal em Ponte Nova

advogado. Enquanto isso, a 
reportagem apurou que a fa-
mília quer que Maria Apareci-
da permaneça internada sob 
os cuidados da instituição de 
saúde, “uma vez que ela não 
tem suporte em casa". 
 A editoria do Líder 
Notícias entrou em contato 
o HNSD, que emitiu  a seguin-
te nota: “A paciente teve um 
parto por cesariana no Hospi-
tal de Nossa Senhora das Do-
res em maio e a criança nasceu 
bem. A paciente teve alta em 

bom estado geral. Depois de 
05 (cinco) dias do parto, ela re-
tornou se queixando de dor na 
parede abdominal e com uma 
infecção no local da cirurgia. 
A paciente foi internada para 
tratamento da infecção, foi 
acompanhada pela equipe de 
obstetrícia e cirurgia do hos-
pital e teve alta para término 
da recuperação em casa, com 
acompanhamento do municí-
pio, por meio da equipe de PSF 
responsável pela área onde a 
paciente reside”.

A direção do HNSD divulgou nota informando que a operação cesariana gerou uma criança que nasceu bem
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Ponte-novenses concluem curso de treinador 
de Futebol da CBF, em Belo Horizonte

Thays Guimarães e Leonardo Henrique da Fonseca, após a conclusão do curso de treinador Licença B da 
CBF (crédito da foto: arquivo pessoal)

 Thays Guimarães e Ruy Cabeção (crédito da foto: arquivo pessoal) Foto oficial dos formandos com destaque para Adílson Batista (Cruzeiro E.C) e Felipe Bastos (ex-CR Vasco 
da Gama), na Toca 1, em BH (crédito da foto: arquivo pessoal)

A equipe Macuca pode perder até por 3 x 0 que estará na final e agora joga em casa (crédito da foto; 
divulgação da LMDPN)

 A técnica das cate-
gorias Sub-11 e Sub-13 do 
Esporte Clube Palmeirense, 
Thays Guimarães,  e  Leo-
nardo Henrique da Fonse-
ca, treinador Sub-14 do Ita-
birito SAF, equipe da cidade 
de Itabirito, que são pon-
te-novenses, concluíram 
o curso Licença B, como 
treinadores de futebol pela 
CBF. O curso, presencial, 
aconteceu no período de 04 
a 11 de junho, em Belo Ho-

rizonte. A Licença B é para 
atuar nas categorias de base  
Sub-13 a Sub-17.
 Thays Guimarães é 
formada em Educação Físi-
ca, pela UFOP (Universida-
de Federal de Ouro Preto) 
e pós-graduada em Futebol 
pela UFV. Ela tem passa-
gens por grandes clubes 
brasileiros: Galo, Bahia e 
Flamengo. Leonardo Henri-
que da Fonseca é graduado 
em Educação Física pela 

UFV (Universidade Federal 
de Viçosa).
 O curso em Belo 
Horizonte foi ministrado 
pelo professor Próspero 
Paoli, referência em coor-
denação metodológica em 
futebol de base e hoje atu-
al coordenador da base do 
Clube Athletico Paranaen-
se. O curso ainda teve a par-
ticipação do ex-preparador 
físico do Ronaldo Fenôme-
no, no Corinthians, Antônio 

Atlético Mineiro. Os alunos 
também estiveram em visi-
tas técnicas e aulas práticas 
nos Centros de Treinamen-
to do Galo e na Toca 1,onde 
tiveram troca de experiên-
cia com o ex-técnico e atual 
Diretor de Futebol de base, 
Adilson Batista.
 “Tivemos o pra-
zer de dividir a turma com 
o Ruy Cabeção, ex-Cru-
zeiro Esporte Clube, Fe-
lipe Bastos, ex-Clube de 

 Jogos deste fim de se-
mana - Em Padre Viegas, antigo 
Distrito Sumidouro, em Mariana, 
dia 15/06, às 15 horas, jogam Sete 
de Outubro E.C e Grêmio Esporti-
vo Urucaniense/GEU, decidindo 
vaga para as semifinais. No 1º 
jogo realizado em Urucânia, em 
08/6, houve empate em 1 x 1. Se 
houver novo empate o classifica-
do se definirá em cobranças de 
penalidades máximas.
 No Estádio Parque das 
Laranjeiras, em Ouro Preto,  na 
mesma data e horário, o atual 
campeão da Supercopa dos In-
confidentes e Vale do Piranga, 
o Peñarol F.C, em desvantagem, 
tem que vencer o Nacional E.C 
(Piranga) por mais de 01 (um) 
gol de diferença. Ele perdeu no 
jogo de ida por 2 x 1.
 Em Ponte Nova está 

Carlos Gomes. Ele  é atual 
superintendente da Confe-
deração Brasileira de Atle-
tismo e consultor científico 
do COB (Comitê Olímpico 
Brasileiro).
 Também esteve 
ministrando aulas Gibson 
Moreira, professor adjunto 
na UFMG (Universidade 
Federal de Minas Gerais) 
desde 2017, e atual con-
sultor metodológico das 
categorias de base do Clube 

 A Supercopa dos In-
confidentes e Vale do Piranga, 
torneio esportivo promovido 
pela Liga Municipal de Despor-
tos de Ponte Nova (LMDPN), 
presidida por Tico Santa He-
lena (Ricardo Leal) definiu a 
programação para os jogos nos 
dias 15 e 16 de junho, quando 
serão conhecidas as equipes 
semifinalistas da tradicional 
competição: serão realizados 
os jogos de volta da fase quar-
tas de final.
 Mas, a rodada vem 
precedida de intensa discussão 
por causa da não realização da 
partida de ida entre a S.E 1º 
de Maio x E.C Barralonguense, 
que deveria ter sido realizada 
no domingo passado, 09/06, 
em Barra Longa. Os jogadores 
de Ponte Nova encontraram as 
portas do campo fechadas, em 
função do velório do dirigente 
Antônio Landim, do time de 
Barra Longa. Com isso, a LM-
DPN aplicou o regulamento 
declarando a vitória da equipe 
Macuca por WO, que é a impo-
sição da perda da partida pelo 
placar de 3 x 0. Isto é previsto 
em regulamentos esportivos 
mundiais: quando o clube  não 
permite a realização ou conti-
nuidade da partida.

Regatas Vasco da Gama 
e Werlei, ex-zagueiro do 
Galo das Alterosas”, co-
mentaram Thays Guima-
rães e Leonardo Henrique 
da Fonseca, informando 
ao coordenador de espor-
tes da Rádio Montanhesa 
670 KHz, Marcos Dias, 
que o total da carga horá-
ria da licença é 260 horas: 
80 horas online, 80 horas 
presenciais e  100 horas de 
trabalhos pós-curso.

marcado para dia 15/06, às 15 
horas, no Estádio Juca Fonse-
ca (Vila Oliveira), a partida de 
volta entre o Pontenovense F.C 
x  Intercontinental de Itabira 
F.C. |Para avençar à semifinal, 
a equipe Baeta pode perder por 
até 01 (um)de diferença, pois 
ganhou o jogo de ida, em Itabi-
ra, pelo placar de 2 x 0.
 No dia 16/06, domin-
go, às 10 horas, no Estádio Dr. 
Otávio Soares (Pito/Primeiro de 
Maio), a equipe visitante do E.C 
Barralonguense tem uma missão 
quase impossível: vencer a S.E. 
1º de Maio, por mais de 3 gols 
de diferença para avançar para 
a semifinal da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Piranga. 
A equipe Macuca venceu o E.C 
Barralonguense por WO, no dia 
09 de junho.

Supercopa dos Inconfidentes e Vale 
do Piranga tem jogo definido em WO 

NO OLHO DO FURAÇÃO

S.E. 1º de Maio vai a Barra Longa, mas a porta do campo estava fechada 
por causa do velório de Antônio Landim, dirigente do E. C Barralonguense



Sexta-feira, 14 de junho de 2024

Atleta ponte-novense de Mountain Bike vence 
prova de 50 quilômetros, em Nova Lima

Outros atletas que competiram em Nova Lima (crédito da foto: arquivo pessoal)

Juan Marcos continua em 1ª lugar na categoria júnior (crédito da foto: arquivo pessoal)

tros  e reduzido com 28 quilô-
metros. As rotas tiveram alta 
exigência técnica e física por 
parte dos participantes, que 
passaram por todo o tipo de 

terreno: trilhas extremamente 
desafiadoras, subidas longas 
e inclinadas e descidas muito 
perigosas.
 O Atleta Juan dis-
putou no percurso completo 
e conquistou a 1º colocação 
da categoria Júnior, somando 
mais pontos para o ranking mi-
neiro e mantendo a liderança. 
Os outros 04 (quatro) atletas 
disputaram no percurso redu-
zido e trouxeram os seguintes 
resultados: Marco conquistou 
a 10º colocação na categoria 
peso-pesado; Ricardo Vieira 
ficou em 16º na categoria Sub-
50; Samuel concluiu em 37º 
lugar na categoria Sub-40; Vi-
tor Hugo saiu com a 3º posição 
na categoria peso-pesado.

 Juan Marcos, atleta 
ponte-novense de Mountain 
Bike  (MTB) participou, em 09 
de junho, em Honório Bicalho, 
Nova Lima, cidade da Região 
Metropolitana de Belo Hori-
zonte. A competição de “MTB 
Desafio Brou” teve a partici-
pação de 05 (cinco) atletas 
de Ponte Nova, com apoio da 
secretaria municipal de Espor-
te, Lazer e Juventude (Semej), 
órgão do Poder Executivo de 
Ponte Nova. Os atletas Marco 
Aurélio, Ricardo Vieira, Sa-
muel Santana e Vitor Hugo, 
também participaram.
 A competição contou 
com dois percursos distintos: 
completo com 50 quilôme-

Atleta conquista medalha de ouro no Campeonato 
Sul-Americano de Jiu-jitsu, no Rio de Janeiro

 O atleta manhua-
çuense Yago Natan de Sena 
conquistou o lugar mais 
alto do pódio no campe-
onato sul-americano de 
Jiu-jitsu, disputado no Rio 
de Janeiro, no último fim 
de semana. Ele disputou 
pela equipe carioca CTMR 
(Márcio Rodrigues), na ca-
tegoria meio pesado (faixa 
roxa) sem kimono.
 “Eu fui nesse 
campeonato para testar 
meu estilo de luta para o 
próximo evento que está 
chegando, que é o brasi-
leiro nogi, um dos maio-
res eventos de Jiu-jitsu do 
Brasil. Ganhei, mas estou 
trabalhando nos detalhes 
para chegar ainda me-

lhor preparado para esse 
campeonato de alto nível”, 
disse o atleta, que já havia 
sido campeão em um tor-
neio com kimono e terceiro 
lugar sem kimono.
 “Kid Terror”, como 

é conhecido Yago Natan de 
Sena, começou no Jiu-jitsu 
com o sensei João Karatê, 
da Team João Paulino (CT 
Kyoshi), em Manhuaçu. 
Atualmente, ele mora no 
Rio de Janeiro. 

MANHUAÇU


